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Protokoll 

32. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich) 

Datum: 25.04.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Maximilian Schwabe 

Ende: 21:38 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder E 

KH Kay Hager E WF Willy Friedrich E SF Sophie Farkov X 

KO Katrin Ortlepp E    ZB Zoé Bunk X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

PW Paul Weckbrod X DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

      MS Maximilian Schwabe X 

         

Anwesende Gäste: 
Janine Neubauer (JN) 
Michael Griesbach (MG) 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 7 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 31. Sitzung. 

 

4 Finanzen 

Antrag Nummer 19: Die AG Grubenwehr stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 50 € an Jonas 
Lüdtke für die Organisation, den Auf- und Abbau sowie die Betreuung der Funkübung. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Honorarvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Der Honorarvertrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 20: Die AG QueErz stellt einen Finanzantrag in Höhe von 14 € für zwei Paar TU-
BAF-Socken als Geschenk für Referent:innen für Vorträge. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 9000 € für den Indischen Abend im Tivoli am 
04.06. in den Studitagen. Hierbei handelt es sich um einen Maixmalbeitrag, Förderungen und 
Spenden sind bereits zugesagt worden. Sollte es hier im Zusammenhang zu anderen Veranstal-
tungen zu Problemen kommen, werden andere bereits bestätigte Veranstaltungen nicht stattfin-
den, um damit den Haushaltsplan des AKAS einzuhalten. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 1 1 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

 

20:05 Uhr – FK betritt die Sitzung. Es sind nun 8 von 12 gewählte Mitglieder anwesend. 
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5 Statement Klimaschutzkonzept 

Die AG Umwelt hat ein Papier zur Ablehnung der Abstimmung zum Klimaschutzkonzept im Stadt-
rat verfasst. Der StuRa wird gebeten, dieses Papier zu unterstützen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, das Papier zu unterstützen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 1 1 

Das Papier wird unterstützt. 

Aufgrund von Unklarheiten zur Parteienpositionierung wird für die nächste Woche formuliert, wel-
che Richtlinien wir hierzu befolgen. 

 

6 KSS 

Am Samstag ist KSS-Sitzung in Dresden. Es wird über die Landtagswahlkampagne und eine Posi-
tionierung zur Vereinheitlichung der Semesterstarts an den sächsischen Hochschulen diskutiert 
werden. Zur Unterschreibung der Vereinssatzung muss jemand vom StuRa bestimmt werden. FB 
würde am Samstag dorthin fahren. 
Abstimmung: Wer ist dafür, dass Fabian Bär die Satzung im Namen des StuRa unterschreiben 
darf? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 1 
Fabian Bär wird zur Unterschreibung der Vereinssatzung bevollmächtigt. 

 

7 Unterstützung ProRat RK AZ 

Der ProRat hätte gern ein stimmberechtigtes Mitglied in der RK AZ. Da der StuRa derzeit die einzi-
gen studentischen Mitglieder entsendet, würde eine Unterstützung unserseits dabei helfen. 
Durch eine Änderung der Grundordnung der Universität darf der ProRat künftig mit Erlaubnis des 
Rektorats beratende Mitglieder in Rektoratskommissionen entsenden. Hierzu gehören jedoch 
keine stimmberechtigten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den ProRat dabei zu unterstützen? 
Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Der ProRat wird einstimmig unterstützt. 
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8 Nominierung OPPEL-Preis 

DD schlägt Fabian Kaulfuß für eine Nominierung für den OPPEL-Preis vor. ZB schlägt Maximilian 
Schwabe vor. ZB schlägt zusätzlich Hagen Fiebig vor. Die Ämter der Nominierten wurden aufge-
listet. 

Abstimmung: Wer ist dafür, Hagen Fiebig für den OPPEL-Preis zu nominieren? 
Ja Nein Enthaltung 

7 0 1 

Hagen Fiebig wird für den OPPEL-Preis nominiert. 

Abstimmung: Wer ist dafür, Fabian Kaulfuß für den OPPEL-Preis zu nominieren? 
Ja Nein Enthaltung 

6 1 1 

Fabian Kaulfuß wird für den OPPEL-Preis nominiert. 

Abstimmung: Wer ist dafür, Maximilian Schwabe für den OPPEL-Preis zu nominieren? 
Ja Nein Enthaltung 

7 0 1 

Maximilian Schwabe wird für den OPPEL-Preis nominiert. 

 

9 Semesterticket 

Bei der TU Dresden gibt es aktuell Probleme bei der Integrierung des Deutschland-Semesterti-
ckets auf die Chips der Studierendenausweise. Künftig wird das Deutschland-Semesterticket 
trotz eTicket-Kompatibilität der Ausweise nicht über diese angeboten werden können. 

Es gab ein Treffen mit dem Rektor. Er schlägt vor, dass Ticket nicht über einen dauerhaften Vertrag 
zu beziehen, sondern semesterweise für alle Studierenden zu kaufen. 

Es war Verkehrsministerkonferenz. Aufgrund anhaltender Unklarheiten in der Finanzierung ist die 
Zukunft des Deutschlandtickets weiter ungewiss. Wenn zwischen Bund und Ländern keine Eini-
gung erzielt wird, könnte der Preis des Tickets schon dieses Jahr steigen. Zumindest für 2025 ist 
mit hoher Gewissheit mit einer Teuerung zu rechnen. Der Fortbestand des Tickets über 2025 hin-
aus ist weiterhin unsicher. 

 

10 Inforundlauf 

10.1 Technik 

Es wurden Anpassungen am Router vorgenommen. 

10.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Der OPAL-Kurs „der StuRa informiert“ wurde fertiggestellt. Eine Bewerbung wird erfolgen, nach-
dem alle durchgeschaut haben. 

Es wurde ein Kurs für die Kandidat:innen-Vorstellung für die FSRs erstellt. 

10.3 Internationales und Soziales  

Es ist nichts passiert. 
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10.4 Studium und Bildung 

Es gab ein Treffen mit Prof. Scheytt bzgl. des Masterstudiengangs Geothermie. 

10.5 Hochschulpolitik 

Es wurde am TOP 9 gearbeitet. 

Es war Sitzung des Erweiterten Senats und des Senats. Dabei wurde die Neufassung der Grund-
ordnung der Universität beschlossen. Unser Änderungsantrag zur Begrenzung der Mitglieder der 
Studienkommission wurde angenommen, jedoch mit maximal 12 bestellten Mitglieder. Außer-
dem wurden Vorgaben zu Arbeitsweise und Beschlussfassung von Studienkommissionen auf un-
sere Initiative hin eingefügt. Die Paritätspflicht zur Arbeitsfähigkeit der Studienkommission wurde 
leider abgelehnt. 
Die Ordnung für Microcredentials wurde beschlossen. 
Der Rektor lässt sich aufgrund des Wahlkampfes ab Mitte Juli beurlauben. Prof. Fieback wird 
kommissarisch die Geschäfte des Rektors übernehmen. Sollte Prof. Barbknecht als Direktkandi-
dat in den Landtag gewählt werden, wird er sein Amt als Rektor vorerst weiterführen. Das sowieso 
anstehende Verfahren zur Neuwahl des Rektors soll zügig ablaufen, so dass Prof. Barbknecht 
noch dieses Jahr von seinem Amt als Rektor zurücktreten kann. 

10.6 Kultur und Sport 

Es ist nichts passiert. 

10.7 Finanzen 

Die Finanzdokumente wurden weiter überarbeitet und werden noch mit Frau Brodauf abgeklärt. 

10.8 Sprecher 

Es wurde Kontakt zur Polizei aufgenommen, hierzu gab es bisher keine Rückmeldungen. 

10.9 Vorsitz 

Für das Sommerfest gibt es jetzt zwei Bands und wohl eine Hüpfburg. 

Es soll nach der FSR-Wahl ein Treffen mit dem VFF geben. 

 

11 Sonstiges 

Der nächste Gremienstammtisch findet am Dienstag, den 30.04., 20:00 Uhr, im KKB-1075 statt. 

 

12 Intern 

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geschrieben. 

 

13 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 02.05.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


